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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Passarinho assustado
Os plumadinhos fi caram preocu-

pados com a possibilidade de algum 
nobre  pedir a investigação da carta 
de renúncia protocolada na Câmara 
de Vereadores de Corupá, ou pior, 
decidisse só aceitar a renúncia do 
prefeito licenciado após o resultado 
da investigação.

Não quero fazer fofoca
Mas os passarinhos querem. Eles 

vieram correndo me contar que uma 
certa empresa começou a expandir 
sua frota de caminhões, adotando 
outra cor. Segundo os fofoqueiri-
nhos, algo que parecia impossível. 
está mais perto de acontecer do que 
se pensava.

Não quero fazer fofoca II
Segundo os fofoqueirinhos de 

plantão, esta não é a única surpresa 
que talvez aconteça nas eleições mu-
nicipais em 2024.

Antigamente era diferente
Dizem os antigos que antiga-

mente era chamado de borrachudo 
um cheque que batia na conta e vol-
tava. Em época de PIX, se os mais 
novos quiserem saber o signifi cado 
de “cheque” vão ter que usar o goo-
gle.

Antigamente era diferente II
Hoje em dia é chamado de borra-

chudo um mosquitinho que gosta de 
chupar o sangue das pessoas, princi-

palmente aqueles mosquitinhos que 
perderam o medo quando ouviram 
falar que deu problema na compra 
do produto que fazia o seu controle.

Os plumadinhos explicam
Segundo esses pequenos vo-

adores, o borrachudo é o primo do 
maruim que, tendo poder aquisitivo 
melhor, frequenta academia e fi ca 
“marombado”. Ainda segundo esses 
plumadinhos especialistas em assun-
tos de academia, esses borrachudos 
são bem parecidos com alguns hu-
manos: braços e tórax desenvolvi-
dos, com cintura e pernas nem tanto. 
Entenderam.

Confesso que choquei
Na última sessão fi quei surpreso 

com algumas ações verifi cadas no 
Plenário, mesmo com a presença de 
uma pessoa que seria homenageada. 
Diversas pessoas usando o celular 
enquanto o homenageado fazia uso 
da palavra, e outras conversando 
como se não estivesse acontecendo 
aquela sessão.

Estranho ou coincidência
Tá certo que uma coisa é uma 

coisa, e outra coisa é outra coisa, mas 
homenagear um Promotor de Justiça 
no dia em que foi protocolada e lida 
a carta de renúncia do prefeito, levou 
a passarinhada ao alvoroço.

Mostrando serviço
Tem servidor que nestes últimos 

trinta dias trabalhou tanto, tanto, que 
já pergunta se tem direito a férias e 
aumento de salário.

Mostrando serviço II
A diferença é tanta que outro 

dia, quando fui na prefeitura fazer 
uma entrevista, um passarinho veio 

me perguntar sobre uma pessoa que 
passou por nós, se era servidora. Eu 
me surpreendi pela pergunta por ser 
servidora desde 2021.

Não entendi
Uma Câmara de nossa região 

colocou na pauta a apreciação e vo-
tação do processo de cassação de um 
prefeito. A coisa foi feia e depois de 
muita discussão, intromissão, e ape-
lação, o resultado foi 5x4 pela NÃO 
cassação. Foi 5x4 sim, até o presi-
dente precisou gastar seu “voto de 
minerva”.

Não entendi II
O que eu não entendi foi o moti-

vo da discussão e exposição dos edis 
pela manutenção do ocupante do 
cargo, quando ele mesmo abriu mão 
de ocupá-lo ao protocolar sua carta 
de renúncia.

Pensando bem, entendi
O “voto de minerva” foi provo-

cado pelos imitadores de Pilatos. Os 
que preferiram “lavar as mãos”.

Eleições municipais
Andei pensando nas eleições 

que se aproximam. Se os eleitores 
prestaram a atenção nos aconteci-
mentos, vai ter candidato cortando 
um dobrado.

Eleições municipais II
Eu achava que já havia visto de 

tudo, mas me enganei. Andando por 
aqui, por ali e dando ouvidos aos 
plumadinhos, cheguei a conclusão 
de que não adianta falar, explicar, 
desenhar. De acordo com o Instituto 
Birds de Pesquisa, alguns dos prefei-
tos envolvidos na Operação Mensa-
geiro, se não forem impedidos de se 
candidatar, vão ser eleitos, mesmo se 

condenados.

Fazuéli
O verbete anterior me lembrou 

do Selo Fazuéli. Que fase.

GPS em alta
Depois do elevado uso do GPS 

por um deputado que precisava do 
aparelho para conseguir visitar Co-
rupá, agora será a vez de um presi-
dente que lançará mão da tecnologia 
para visitar o país que desgoverna.

Por falar em desgoverna
Me peguei pensando na equipe 

que ele nomeou para ajudar a desgo-
vernar o país (como se fosse preci-
so). 

Expectativa
A minha expectativa está viran-

do ansiedade e carregando uma de-
sagradável sensação de “já ter visto 
esse fi lme”. Aquela mesma sensação 
de “mais do mesmo”.  Prometo que 
se eu estiver enganado, venho me 
explicar e me desculpar.

Estranho
Me peguei pensando em Rui 

Barbosa e em uma de suas frases.

Caneta azul
Caneta azul, caminhão azul..

Apenas lembrando
Eu avisei.
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Espaço do Empreendimento

Evento superou as expec-
tativas

A palestra “Mulheres Equilibristas: 
Carreira, Família e Sonhos”, organizado 
pelo Núcleo da Mulher Empresária e reali-
zado no dia 15 deste mês pela ACIAC-As-
sociação Empresarial de Corupá, superou 
as expectativas, lotando o Restaurante do 
Seminário Sagrado Coração de Jesus.

O evento recebeu mais de 270 mulhe-
res catarinenses que prestigiaram a palestra 
e, segundo a organização “O evento, como 
um todo, foi de encontro aos anseios das 
mulheres e está sendo bem elogiado nos 
feedbacks que vão chegando. A palestran-
te trouxe à tona uma situação de extrema 
relevância para a mulher empresária, que 
é o equilíbrio entre sua vida pessoal e pro-
fi ssional, criou refl exões e apontou formas 
e caminhos para chegar a este equilíbrio”, 
explicou Alex Ribeiro Krainski, um dos co-
ordenadores do evento.

“A avaliação ofi cial deste evento será 
a pauta da diretoria do núcleo na próxima 
semana, mas, mesmo cientes da existência 
de situações evolutivas para refl etir, pode-
mos adiantar que o evento da primeira para 
a segunda edição já teve um grande salto 
e consequentemente o número de detalhes 
aumenta para serem observados.”, conside-
rou Jean Chilomer, secretário Executivo da 
ACIAC.  "Agradecemos aos nossos apoia-
dores, a ACIAC, o SEBRAE, a SICOOB 
MAXICREDITO, a TOP SUN, a Rôgga, 
o Grupo AN, a Tecnoponta Engenharia, a 
Marmoretec, a Rádio Corupá FM e ao JDC. 
Sem o apoio deles não conseguiríamos rea-
lizar um evento tão maravilhoso com a in-
crível palestrante Adriana Loch.”, fi nalizou 
Jean.

São inúmeras as avaliações que a 
ACIAC tem recebido sobre o evento, para-
benizando a Associação e elogiando o pro-
jeto. “Além das felicitações presenciais no 
dia do evento, recebemos felicitações via 
mensagens pelas redes sociais e isso nos 
deixa extremamente felizes e orgulhosas.”, 
comemora Rosicleia Linzmayer Demathe, 
coordenadora do Núcleo da Mulher Empre-
sária; “Depois da aceitação e carinho que 
tivemos de nossas convidadas com certeza 
nos deu coragem e segurança para plane-
jarmos a nossa terceira edição da Noite das 
Sopas, para o ano de 2024, nos aguardem!”

Cléia tem ciência de que o sucesso 
deste evento aumenta a responsabilidade 
do Núcleo, “Sem dúvida a responsabilidade 
só aumenta, não podemos decepcionar es-
sas mulheres maravilhosas. O Núcleo tem o 

objetivo de nos fazer superar nossos limites 
e termos mais confi ança em nós mesmas.”. 
“Em nossas reuniões mensais do Núcleo ou 
através de reuniões individuais procuramos 
saber as difi culdades que cada nucleada 
possui e encontrar as soluções necessárias 
para suprir sua carência através de cursos 
e capacitações que o Núcleo ou a ACIAC 
oferece. É muito importante estarmos em 
constante aprimoramento para suprir nossas 
necessidades e encontrar a melhor forma de 
solucioná-las.”, fi nalizou Cléia, deixando 
uma expectativa no ar “Nossa atenção foi 
muito direcionada para esse evento, mas 
quem sabe podemos pensar em algo espe-
cial para o outubro rosa ainda.”.

Mais uma vez fomos gentilmente aten-
didos para uma entrevista com a palestrante 
Adriana Loch.

Jornal de Corupá:  A sua palestra foi 
voltada para o universo feminino. Há algo 
que você diria para um masculino interes-
sado em se colocar lado-a-lado apoiando 
a mulher que almeja ser empresária conci-
liando carreira, família e sonhos?

Adriana Loch: Que pergunta mara-
vilhosa, humana e gentil. (Sorrio enquanto 
respondo) Sim, há. Eu iniciaria agradecen-
do a esse homem. Pois ele já percebeu que 
a complementariedade do masculino com o 
feminino é uma das soluções para o sucesso 
profi ssional e pessoal. Homens e mulheres, 
lado a lado, comandando juntos, resolven-
do juntos, cada um no seu papel, com suas 
competências e preferências. Imagine que 
realidade linda seria!

A divisão de tarefas e responsabilida-
des pode ser previamente combinada e ajus-
tada, de modo que funcione para todos. Os 
fi lhos e os colaboradores são pessoas-chave 
que podem entrar na divisão das tarefas. É 
importante o homem confi ar que a mulher 
pode ser empreendedora de sucesso, mesmo 
que seja de um jeito diferente dele. É impor-
tante a mulher confi ar no parceiro para ser 
pai, mesmo que que seja de um jeito dife-
rente dela. Por fi m, eu diria ao masculino: 
obrigada por seu precioso apoio, assim sen-
do, todos nós ganhamos. E como nos lem-
bra Nitzsche: “é preciso ter um caos dentro 
de si para dar luz à uma estrela cintilante.” 
Ou seja, antes do equilíbrio, haverá o dese-
quilíbrio. Portanto, o equilíbrio é uma busca 
diária. 

JDC: Como foi a abordagem dos 5 
pontos em comum que você antecipou ao 
JDC, sobre algumas mulheres de sucesso?

AL: Os 5 pilares que minha pesquisa 
apontou como padrão de comportamento 
das mulheres equilibristas são:

1º pilar: alimente o amor por si mes-
ma. É necessário que a mulher aumente um 
pouco seu autoconhecimento para saber o 
que lhe faz bem e o que a faz feliz; por ou-
tro lado, o que a incomoda profundamente. 
Muitas mulheres não conseguem tirar tem-
po para refl etir e descobrir tais situações, 
você acredita? O dia a dia rouba seu tempo 
e priorizar-se parece uma tarefa impossível. 
Reforçamos que autoamor é colocar a mi-
nha necessidade à frente do desejo do outro. 
Egoísmo é colocar meu desejo à frente da 

necessidade do outro. Alimentar o amor por 
si mesma tem refl exos na família e na car-
reira. Experimente alimentar o amor por si 
mesma pelas próximas semanas e veja o que 
acontece;

2º pilar: foco no resultado. A mulher 
equilibrista trabalha com metas desafi adoras 
e planos para alcançá-las. Ela evita colocar 
muitos compromissos na agenda, pois, como 
ela defi niu onde quer chegar, diz sim ao que 
vai ao encontro dessas metas. E diz não ao 
que não vai. Manter o foco no resultado é 
fundamental para trabalhar de maneira mais 
produtiva. Pois, o planejamento inspira a 
criar procedimentos, determinar submetas 
para a equipe, persistir até alcançar e, por 
fi m, celebrar.

3º pilar: cuide do seu tempo. Tempo 
é o recurso mais precioso do ser humano. 
É um recurso que vai, mas não volta, dife-
rente de outros. A mulher equilibrista sabe 
que sua carreira precisa do seu tempo com 
dedicação. Ela aprendeu a dizer não e a 
impor-se com delicadeza, duas atitudes 
fundamentais na administração do tempo. 
Também sabe que a família precisa do seu 
tempo com dedicação, bem como seus so-
nhos. Seu dia também tem 24h. Ela divide 
o tempo, de acordo com as prioridades da-
quele momento. A mulher que movimenta o 
“pratinho” da carreira, terá uma carreira. A 
mulher que movimenta o “pratinho” da fa-
mília, terá uma família. A mulher que movi-
mento o “pratinho” dos sonhos, terá sonhos 
realizados. Como dizia Einsten: Mantenha 
em movimento o que você quer que esteja 
em equilíbrio.

4º pilar: construa e mantenha uma rede 
de apoio. Afi rmo que é muito raro alcançar o 
equilíbrio entre os pilares sem rede de apoio. 
O que é a rede de apoio? É composta por 
pessoas com quem você pode contar. Exem-
plo: para que saísse de Florianópolis e fosse 
a Corupá eu confi ei meu fi lho aos cuidados 
do seu pai. Para que eu pudesse me ausen-
tar do escritório por quase dois dias inteiros, 
confi ei aos meus sócios o andamento dos 
negócios. Rede de apoio também são nossas 
amigas, que fi cam com nossos fi lhos em al-
guns momentos ou os pegam na escola. São 
pessoas-chave na nossa empresa, as quais 
já treinamos e podem assumir diversas res-
ponsabilidades. Também são nossos pares 
nas empresas, que podem nos dar suporte 
quando necessitamos. Em casa, também são 
babás, faxineiras, cozinheiras, enfi m, pesso-
as com quem podemos contar quando pre-
cisamos.

5º pilar: liberte seus sonhos. Os sonhos 
são a ponte para a felicidade. Quando a mu-
lher é feliz, a família toda é. Basta lembrar 
de quando você era pequena, com 9 ou 10 
anos. Se o humor ou bem-estar da sua mãe 
estavam comprometidos, você lembra como 
fi cava toda a casa? Comprometida. Agora, 
se o humor da sua mãe ou bem-estar esta-
vam em alta e resolvidos, como fi cava toda a 
casa? Sim, a harmonia reinava no lar. Hoje, 
nós somos as mães. E, o paradoxo, por amor 
e respeito ao outro, é que devo me amar e 
me respeitar primeiro. Devo respeitar meus 
sonhos e trabalhar por realizá-los, pois além 
da realização pessoal, infl uenciarei outros a 
serem felizes e realizados.

JDC: Qual a avaliação que você pode 
nos dar sobre o resultado das nove áreas da 
vida das participantes, e se encontrou algu-
ma predominância?

AL: É um desafi o ter as nove áreas 
em completo equilíbrio. Mas é possível. É 
importante que a roda da vida do equilíbrio 
gire, mesmo que não esteja 100% redon-
da, às vezes oval, às vezes em formato de 
estrela. Ao circular entre as mulheres, não 
encontrei uma predominância, mas percebi 
muitas chocadas, e um tanto assustadas, com 
o que viram. Algumas perceberem que a fa-
mília estava recebendo pouco do seu tempo 
e atenção. Outra mulher comentou que nun-
ca havia pensado em legado, mas gostaria de 
deixar um. Outra percebeu que estagnou na 
carreira, porém, gostaria de ir além. Enfi m, a 
roda da vida do equilíbrio é uma ferramenta 
de autoavaliação que concretiza uma reali-
dade que talvez eu não desejasse viver. Após 
tomar consciência, fi ca mais fácil dar o 2º 
passo, que é transformar essa realidade para 
qual essa mulher prefi ra viver nesse momen-
to da sua vida.

JDC: Qual a sua avaliação sobre o 
evento como um todo, abordando principal-
mente o envolvimento e a participação do 
público-alvo?

AL: Minha avaliação é que o evento foi 
excelente. Considerando quase 300 mulhe-
res juntas (e você pode imaginar um grande 
e lindo salão completamente preenchido). 
Sendo essas de 18 a 87 anos, empresárias, 
colaboradores, políticas, todas com suas di-
versas realidades e desafi os. O salão estava 
belíssimo, falo da decoração, mas também 
das mulheres que estavam ali, com seus sor-
risos, boa vontade e buscando desenvolver e 
socializar, com as deliciosas sopas, servidas 
a seguir. E a sobremesa típica da região, que 
delícia.

O envolvimento e participação foi aci-
ma do esperado. O tema conecta com cada 
uma, à sua maneira, porque, de certa forma, 
conciliar carreira com família é o que mui-
tas buscamos. Colocar esses desafi os sobre 
a mesa e trabalhá-los é o que fazemos, so-
bretudo no Workshop que recebe o mesmo 
nome. Entretanto, com 8 horas de duração. 
Consegue imaginar o quão aprofundamos 
tudo o que conversamos até aqui? 

Por fi m, parabenizo as fantásticas mu-
lheres nucleadas do NUME e sua presidente, 
Cleia Demathe. Todas essas mulheres fi ze-
ram acontecer. À equipe da ACIAC e seu 
presidente, Rodrigo Vitoria, por todo apoio 
e presença ativa no evento. À Polo Pales-
trantes, minha agência, ao SEBRAE SC, 
meu cliente há 20 anos, na pessoa da Julia-
ne Pereira, que acompanhou todo evento. A 
todos os apoiadores, com seus presentes e 
presenças. A este jornal, pelo espaço e pelas 
perguntas inteligentes. E, sobretudo, a cada 
mulher que esteve presente, sejam minhas 
“empretecas” (mulheres que concluíram o 
Empretec, programa da ONU, com o Sebrae, 
que formam empreendedores), sejam as que 
apenas ouviram falar do meu nome e as que 
confi aram em quem as convidou. Tenho cer-
teza de que fi zemos valer a presença e parti-
cipação de quase 300 mulheres de Corupá e 
região. Muito obrigada!
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DESTAQUES da SEMANA

Brics anuncia expansão 
com 6 novos países 

O Brics, composto atualmente por 
Brasil, Rússia, Índia, China e África do 
Sul, passará a contar com 11 membros 
plenos a partir de janeiro de 2024 com 
a entrada de Argentina, Arábia Saudita, 
Egito, Emirados Árabes Unidos, Etiópia 
e Irã.

O Brics é um grupo de cooperação 
econômica formado pelos países emer-
gentes com as melhores taxas de cres-
cimento econômico em escala mundial. 

O principal objetivo do Brics é a 
formação de um grupo de países que 
possuem características socioeconômi-
cas em comum visando ao desenvolvi-
mento mútuo.

A cooperação entre esses países 
emergentes fortalece suas economias, 
promove o comércio internacional, im-
pulsiona a inovação e desafi a o sistema 
fi nanceiro internacional. Portanto, reco-
nhecer a importância do BRICS é fun-
damental para compreender as transfor-
mações e as oportunidades na economia 
do mundo.

Vereadores da Avevi pro-
põem a Celesc a contrata-
ção de mais equipes para 
atendimento aos consu-

midores

Os vereadores e vereadoras as-
sociados da Avevi - Associação de 
Câmaras e Vereadores do Vale do 
Itapocu, se reuniram em assembleia 
nesta quarta-feira (23), na Câmara de 
Corupá, e um dos assuntos da pau-
ta foi a preocupação com a demora 
nos atendimentos da Celesc aos con-
sumidores, nas constantes quedas de 

energia e principalmente quando a 
região é atingida por ventos fortes. 

Informados pelo Gerente Regio-
nal, Danilson Wolf, que participou da 
assembleia, da carência de equipes 
para o atendimento em situações ad-
versas, os parlamentares fi zeram um 
pedido pessoalmente a ele, e estarão 
encaminhando documento a direto-
ria da estatal solicitando a contrata-
ção de mais equipes. Os vereadores 
sugeriram que a Celesc, viabilize 
força tarefa para o corte de arvores 
próximo a rede elétrica. “Este é o 
maior problema, temos que nos pre-
venir, e fi camos sabendo que só tem 
uma equipe que faz este trabalho nos 
municípios da região”, disse o presi-
dente da Avevi, Ildemar Zoz.

O pedido para que esta assem-
bleia tivesse a presença de represen-
tantes da Celesc foi do vereador de 
Corupá, Lairton Müller. Ao se ma-
nifestar disse que os vereadores do 
município estão sendo procurados 
para ajudar os consumidores nestas 
situações de emergência. “Foram 
anunciados novos investimentos da 
Celesc aqui para o Vale do Itapocu 
e esperamos que sejam resolvidos 
primeiros estes problemas emergen-
ciais que estão prejudicando os mu-
nícipes”. 

O presidente da Câmara de Co-
rupá, vereador Juliano Millnitz, des-
tacou a importância da presença do 
gerente regional para encaminhar 
uma solução para este problema que 
preocupa a todos. “Importante este 
diálogo entre a Celesc e os legisla-
tivos municipais para melhorar o 
atendimento para todos nós consu-
midores. Reforçamos aqui a necessi-
dade de mais orçamento para a con-
tratação de servidores para fazer este 
trabalho”.

O Gerente Regional, Danilson 
Wolf, recebeu as demandas dos vere-
adores e vai levar para a diretoria da 
empresa. Ele fez uma apresentação dos 
investimentos que serão feitos pela no 
Vale do Itapocu até 2026. Serão 167,6 
milhões, R$ 70,6 milhões para melhoria 
e ampliação das redes, R$ 97 milhões 
para a construção de novas subestações, 
linhas de distribuição e melhoria e am-
pliação das já existentes. “Dentro destas 
melhorias que estão sendo propostas, 
deveremos incluir estas sugestões que 
recebemos dos vereadores”, concluiu.

Fonte: AsCom Câmara de Vereado-
res de Corupá
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Espaço SAÚDE

No dia 28 de agosto, é comemorado 
o Dia do Voluntariado. No HSJ, conta-
mos com a colaboração de mais 350 vo-
luntários que dedicam o seu tempo para 
ajudar nossos pacientes, acompanhantes 
e colaboradores. 

Assim, nesse dia, teremos o HSJ Con-
vida especial com a participação do Sr. Joe 
Gieseler, Presidente da Associação de Vo-
luntários do Hospital São José, e da Daniely 
Spezia, Coordenadora do Programa Cora-
ção Voluntário WEG, dentro da Seção De-
senvolvimento Social no Departamento de 
Sustentabilidade.

Anote na sua agenda, dia 28/08 às 
19h30, ao vivo nas redes sociais HSJ. 
Participe e mande suas perguntas!  

“Medicina de qualidade é 
essencial para a socieda-

de”
Coluna Pelo Estado Entrevista Eduardo 
Porto Ribeiro, Presidente do Conselho 

Regional de Medicina

Eduardo Porto Ribeiro deixa em 
outubro a cadeira de Presidente do Con-
selho Regional de Medicina (CRM-SC), 
entidade que reúne e representa mais de 
22 mil profi ssionais. Depois de 18 me-
ses à frente da autarquia, ele destaca a 
excelência do médico catarinense e ava-
lia a necessidade de ações estruturais 
que valorizem a categoria e garantam 
condições adequadas de trabalho. “Pre-
servar e estimular a qualidade da medi-
cina é essencial para promover a saúde 
e o bem-estar da população”, disse ele 
na conversa com a coluna Pelo Estado. 

Pelo Estado - O Governo de Santa 
Catarina anunciou dias atrás a redução sig-
nifi cativa no tamanho da fi la de pacientes 
aguardando por cirurgias eletivas. Esse é 
hoje o maior problema de saúde pública do 
estado? 

Eduardo Porto - A espera por ci-
rurgias é uma situação bastante grave, 
que mereceu muita atenção do Conse-
lho. Nos últimos anos estivemos algu-
mas vezes em contato com diferentes 
Secretários de Estado da Saúde – e em 
diversas ocasiões esse assunto foi deba-
tido. O paciente que tem indicação de 
procedimento cirúrgico e é obrigado a 
esperar pode apresentar complicações. 
Um caso relativamente simples, como 
uma cólica renal, com o tempo pode 
progredir para perda do rim ou grave in-
fecção, por exemplo. Isso sem falar dos 
casos de câncer, na imensa maioria das 
vezes tempo sensíveis. 

O esforço para zerar a fi la é neces-
sário e emergencial. Mas em paralelo 
há que se trabalhar de forma planejada, 
com foco no longo prazo, para garantir 
a ampliação da infraestrutura de atendi-
mento, o que pode evitar que ocorram 
novos acúmulos de pacientes na fi la. 
Isso passa pela oferta de estrutura em 
todas as regiões e, principalmente, pelo 
estabelecimento de políticas públicas 
que garantam a presença do médico. 

PE - Mas um problema básico pode 
impedir o sucesso de qualquer política de 
descentralização dos serviços. Não há escas-
sez de médicos em Santa Catarina? 

EP - De forma alguma! Santa Cata-
rina tem número sufi ciente de médicos 
para atender toda a população – e em 
todas as localidades. Dados da Demo-
grafi a Médica, levantamento feito pelo 
Conselho Federal de Medicina, mostram 
que há 2,5 médicos para cada grupo de 
mil habitantes em cidades do interior do 
estado. Esse índice é similar à propor-
ção de países avançados, como Canadá 
e Japão. Em Florianópolis, a relação é 
de 10,7 médicos por mil moradores. 

Políticas públicas são essenciais 
para fazer com que parte desses profi s-
sionais siga para o interior. O CRM-SC, 
o Simesc, a ACM, o Simersul e a ACA-
MESC, reunidas no Conselho Superior 
das Entidades Médicas (COSEMESC), 
há anos defendem a necessidade de 
criação de uma carreira de estado para 
o médico. O profi ssional deve ter boas 
condições para atuar, segurança traba-
lhista e remuneração adequada para se-
guir para o interior. Temos médicos de 
excelente qualidade para atender a toda 
a população - desde que sejam dadas as 
condições adequadas. 

O inaceitável é usar uma informa-
ção errada – uma hipotética escassez de 
médicos – como base para políticas bas-
tante equivocadas. A proposta da nova 
versão do programa Mais Médicos é ab-
solutamente inadequada. 

PE - Qual o problema do Mais Médi-
cos? Aumentar a oferta de atendimento não 
é fundamental? 

EP - Ninguém em sã consciência 
pode ser contrário à ampliação do aten-
dimento em saúde. Mas a forma como 
se pretende fazer isso é desastrosa. O 
Senado aprovou a retomada do Mais 
Médicos com a possibilidade de dispen-
sa, por quatro anos, da revalidação de 
diploma de estrangeiros. Isso signifi ca 
que o cidadão brasileiro poderá ser aten-
dido por profi ssional “intercambista” 
que não teve seus conhecimentos técni-
cos avaliados e comprovados. 

Não é difícil imaginar o resultado. 
Muito em breve, teremos duas classes 
distintas: de um lado, aqueles que se-
guem atendidos por médicos que têm 
sua qualifi cação acompanhada e sua atu-
ação fi scalizada. De outro, menos privi-
legiado, cidadãos que terão que apostar 
na sorte. 

PE - Outra questão controversa na me-
dicina é a ampliação do número de cursos 
e vagas no ensino superior. A situação ideal 
não é a de “quanto mais médicos, melhor”? 

EP - Medicina está entre os cursos 
mais caros e mais rentáveis do ensino su-

perior no País e o aumento no número de 
cursos e vagas oferecidos ocorre principal-
mente nas universidades privadas. O que se 
vê é uma questão basicamente mercantilista. 

A possibilidade de que novos profi ssio-
nais sejam formados sem a atenção adequa-
da à qualidade (o que inclui aulas teóricas e 
práticas e também o exercício da medicina 
sob supervisão próxima de professores e 
médicos experientes) coloca em risco a saú-
de da população. 

Duas portarias do Ministério da Edu-
cação 2/2013 e 13/2013 condicionavam a 
abertura de escolas médicas a critérios mí-
nimos defendidos pelo CFM como neces-
sários para garantir que não ocorram pro-
blemas no processo ensino-aprendizagem: 
oferta de cinco leitos públicos de internação 
hospitalar para cada aluno no município 
sede de curso; acompanhamento de cada 
equipe da Estratégia Saúde da Família (ESF) 
por no máximo três alunos de graduação, e 
presença de hospital com mais de cem leitos 
exclusivos para o curso. Infelizmente, esses 
critérios foram fl exibilizados por meio da 
Portaria 5/2015. Quem mais vai sofrer com 
isso é a população. 

PE - Como foi a experiência de presi-
dir o CRM-SC?

EP - Foi bastante desafi adora. Assu-
mi o cargo em fevereiro de 2022 e pude ver 
como o período da pandemia foi difícil e 
traumático para os profi ssionais, que se ex-
puseram a riscos enormes para atender seus 
pacientes. Esse era um momento excepcio-
nal. Mas a realidade é que o dia a dia do mé-
dico é cheio de desafi os. Com apoio do Se-
brae, fi zemos uma pesquisa com mais de mil 
profi ssionais no fi nal de 2022 e os resultados 
foram preocupantes. Quase dois terços dos 
entrevistados (60,7%) concordaram total ou 
parcialmente com a afi rmação “me sinto a 
cada dia mais estressado com meu traba-
lho”. Mais da metade 54,6% informaram 
que cumprem jornada de trabalho de mais 
de 41 horas semanais. A população precisa 
saber dessa realidade e ter em mente que 
o médico catarinense é um abnegado, que 
trabalha com alto grau de excelência apesar 
dos obstáculos que enfrenta. 

O CRM-SC buscou apoiar o médico. 
Desenvolvemos campanha e ações de valo-
rização do trabalho médico, digitalizamos 
nossos serviços, o que gera comodidade 
para o profi ssional e agiliza o atendimento 
às demandas, criamos um Portal do Conhe-
cimento, com oferta gratuita de conteúdos 
científi cos de grande relevância, e alertamos 
para problemas de infraestrutura que difi cul-
tam a prática da boa medicina. Ao mesmo 
tempo, ampliamos o trabalho de fi scali-
zação, atuamos em parceria com órgãos 
como o Ministério Público e polícia ci-
vil, em temas como a prática ilegal da 
medicina, e buscamos estar mais perto 
da sociedade. Preservar e estimular a 
qualidade da medicina é essencial para 
promover a saúde e o bem-estar da po-
pulação.

Fonte: Coluna Pelo Estado - Foto: 
CRM/Divulgação
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Que bom, está chegando mais um Feriadão

 Olá amados. Já programou suas férias? É sempre assim. Feriadão 
chegando ou férias, alteramos toda a nossa rotina. Todos saem do seu ritmo. 
Pense no último feriadão longo. Como foi? Quando estamos diante de um 
feriadão, fi camos muito ansiosos, atribulados e também preocupados. Com 
certeza, você tem muitos planos e projetos para estes dias que foram tão 
aguardados, tão ansiados. E se pudesse tentaria viveria todos eles de uma só 
vez, pois eles estão há muito tempo aprisionados dentro de você. A pressão 
da família e amigos é constante: Vá sossegar!

Com certeza, se não planejarmos este feriadão, este gostinho de férias an-
tecipadas, poderemos odiar termos um tempo de férias. Você planejou como vai 
aproveitar este tempo extra. Tempo em que a vida profi ssional fi ca um pouco de 
lado e surge a oportunidade para investir um pouco mais em você e principalmente 
em tua família, nas pessoas que estão a sua volta. 

 Sabem qual é a grande tragédia de muitas pessoas quando elas têm 
um tempo maior livre? Elas não o aproveitam de verdade. Elas o enchem 
com tantas atividades, são tantas coisas que a gente quer fazer que não acaba 
fazendo nada direito. Acabamos pensando demais em nós mesmos e muito 
pouco nos nossos familiares. O individual sobrepõe o coletivo. E como cada 
um quer ter seu tempo, todos acabam por disputar atenção neste pouco espa-
ço de tempo.

 A grande verdade é que muitas pessoas voltam para seus ambientes 
de trabalho, após um feriadão, muito mais cansadas e desanimadas do que 
no dia em que saíram. O índice de frustração é muito maior do que a gente 
possa imaginar. Sim aquele fi nal de semana perfeito, e tão aguardado, acaba 
virando o maior pesadelo. O transito fi ca insuportável. Alguns voltam para 
casa como se o feriadão decretasse a perda do direito a férias, o que possibi-
lita um tempo maior de convívio. 

 Por isso, amados por Cristo, meu desafi o, é que possamos planejar 
bem. E planejar bem não é decidir tudo sozinho. Até porque Jesus nos diz 
que quando as coisas são decididas e planejadas por mais de uma pessoa a 
possibilidade de ser bem-sucedido é muito maior, pois um cordão de três 
bordas resiste muito mais a pressões e tensões, e claro, não podemos deixar 
de mencionar que o homem faz planos, mas com Deus os executa.

Você poderá estar cansado e não ter cabeça para pensar em feriadão. O ano 
está sendo muito difícil, mas você não pode decidir tudo pensando apenas em si. 
Consulte seus familiares. Ouça seus desejos. Leve a sério suas perspectivas. Lem-
bre-se de que você não está sozinho e para ter um tempo especial e abençoado é 
necessário que todos tenham seus anseios e desejos, no mínimo levados em conta. 

Por isso, saia para o próximo feriadão com uma nova mentalidade. A 
de se divertir, se curtir, descansar em família. Procurem fazer alguma ativi-
dade juntos. Solidifi quem o vínculo que existe em vocês. Peçam orientação 
de Deus e com certeza, no fi nal dele vocês voltarão com um novo brilho nos 
olhos, com mais vontade de conviverem uns com os outros e assim estarem 
preparados para enfrentarem todos os desafi os que este mundo nos imputa. 
Façam isto, se dêem uns aos outros de presente neste feriadão e com certeza 
a vida familiar de vocês nunca mais será a mesma. Tenha uma boa semana e 
fi quem com Deus.

P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Na segunda-feira(21) Felipe Voigt 
e Carlos Tamanini protocolaram suas 
cartas renunciando ao cargo de prefeito 
de  Schroeder e de Corupá, respectiva-
mente. Na terça-feira(22) foi a vez de 
Luis Antônio Chiodini renunciar ao seu 
cargo de prefeito de Guaramirim.

Agora temos, fora dos cargos, 10 
dos 16 prefeitos envolvidos na Opera-
ção Mensageiro, e que deixam de ter 
foro privilegiado, são eles: Marlon Neu-
ber (PL), de Itapoá, Joares Ponticelli 
(PP), Tubarão, Deyvison Souza (MDB), 
de Pescaria Brava, Vicente Corrêa Cos-
ta (PL), de Capivari de Baixo, Felipe 
Voigt (MDB), de Schroeder, Luiz Car-
los Tamanini(MDB) de Corupá, e Luis 
Antônio Chiodini (PP), de Guaramirim. 
Além desses, mais 3 prefeitos perde-
ram seus mandatos, declarados extin-
tos pelas câmaras municipais: Adilson 
Lisczkovski (Patriota), de Major Vieira; 
Luiz Henrique Saliba (PP), de Papandu-
va; e Antônio Rodrigues (PP), de Bal-
neário Barra do Sul. No caso da cidade 
de Tubarão, além de Ponticelli, o vice, 
Caio Tokarski (União Brasil) também 
renunciou. 

Consultamos alguns advogados e 
juristas para tentar entender este ato. 

Dentre as justifi cativas analisadas, con-
sideramos a perda do foro privilegiado 
como a principal delas.

Perda do foro privilegiado
A perda do foro privilegiado trans-

fere para a comarca local (Jaraguá do 
Sul e Guaramirim, nos casos de Felipe 
Voigt, Luiz Carlos Tamanini e Luis An-
tônio Chiodini), onde seguirão tramitan-
do e alterando a instância de julgamen-
to, passando de um tribunal para um juiz 
de primeiro grau.  Com isto, a decisão 
sobre o caso será tomada por um único 
juiz ou juíza, com base nas evidências e 
testemunhas presentes no processo, dei-
xando de ser tomada por um colegiado 
de juízes do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina.

Outro ponto a ser considerado é 
que a renúncia aumenta a possibilidade 
de apelação, permitindo que a eventual 
condenação em primeira instância per-
mita ao condenado recorrer ao próprio 
TJSC. 

Em síntese, com a decisão da re-
núncia os denunciados aumentam suas 
chances de arrastar juridicamente o caso 
para evitar condenações fi nais ou até 
mesmo tentar as prescrições. 

Mais prefeitos renunciam
Esta semana foi marcada pela renúncia de mais alguns prefeitos envolvidos 

na Operação Mensageiro.

Promotor de justiça 
recebe homenagem da 
Câmara de Vereado-

res de Corupá

A Câmara de Vereadores de Coru-
pá, na sessão desta segunda-feira (21), 
fez uma homenagem ao promotor de 
justiça da 2ª Promotoria da Comarca 
de Jaraguá do Sul, Aristeu Xenofontes 
Lenzi, pelos 44 anos de serviço no Mi-
nistério Público. Autoria do vereador 
Felipe Rafaeli Rodrigues, com o apoio 
dos demais vereadores, ele recebeu uma 
Moção Honrosa e de Aplausos pelos 
serviços prestados com ética, compro-
metimento, cooperação e responsabili-
dade.

Esta homenagem se junta às de-
mais, já recebidas pelo promotor. Den-
tre elas destacamos homenagens como 
Amigo da OAB e Amigo da Advocacia. 
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Pelo Estado
Votação catarinense em Brasília

Mesmo sabendo que o Partido Liberal 
já havia dado o aval para que os parlamen-
tares votassem o projeto do Arcabouço Fis-
cal, na noite da última terça-feira (22), os 
deputados peelistas continuaram na mesma 
batida, sendo a maioria contrária ao projeto. 

A votação de ontem ocorreu em duas 
fases. Na primeira, os deputados acolhe-
ram parte das mudanças feitas no texto, que 
isentam o Fundo de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Básica (Fundeb) e 
o Fundo Constitucional do Distrito Federal 
de seguir as regras do arcabouço. Nesta, a 
maioria do PL se posicionou a favor. 

Já na segunda votação, que permitia ao 
governo enviar, na proposta de Orçamento 
de 2024, o valor das despesas considerando 
a projeção da infl ação até o fi m do ano, os 87 
deputados do partido do ex-presidente Jair 
Bolsonaro se posicionaram contra.

Com isto, fi cou defi nido pelo texto que 
segue para a sanção do presidente Lula (PT), 
e que vai substituir o atual teto de gastos, 
que o crescimento das despesas está vin-
culado à expansão das receitas. Assim, o 
aumento dos gastos fi ca limitado a 70% do 
crescimento da arrecadação, dentro de um 
intervalo de 0,6% a 2,5% acima da infl ação. 
Ou seja, as despesas sempre avançarão me-
nos do que as receitas. 

Uma das metas é, ainda, zerar o défi cit 
fi scal em 2024 e obter superávit primário de 
0,5% do PIB em 2025 e de 1% em 2026. Se 
o patamar mínimo para a meta de resultado 
primário não for atingido, o governo terá de 
adotar medidas de contenção de despesas.

Despesas com saúde e educação fi cam 
fora do limite e também haverá piso de in-
vestimentos, de 0,6% do PIB.

Foi derrubada a emenda do Senado que 
excluía os gastos com ciência e tecnologia 
do limite de gastos. Por outro lado, foram 
mantidas as previsões incluídas pelo Sena-
do que deixavam fora do limite de gastos o 
Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica (Fundeb) e o Fundo 
Constitucional do Distrito Federal (FCDF).

Inusitadamente, a bancada catarinense, 
desta vez, empatou na votação. Um refl exo 
talvez da recente entrevista do governa-
dor Jorginho Mello (PL), que afi rmou que 
a relação do Estado com o atual governo é 
“diplomática”, embora quem acompanhe os 
bastidores da política saiba que existe uma 
espécie de guerra fria instaurada que já não 
é de hoje. Em 2020, o atual presidente teve 
questionado, por um projeto do Deputado 
Estadual Sargento Lima (PL), o título de 
Cidadão Catarinense que recebeu em 2018.

Ranking de competitividade
Menos uma preocupação para o go-

vernador Jorginho Mello e seu secretariado, 
que tanto bateram na mesma tecla para man-
ter o Estado no ranking de competitivida-
de. Santa Catarina segue no pódio da nova 
pesquisa nacional que mostra o Ranking de 
Competitividade dos Estados. No ranking 
geral, SC aparece em 2° lugar, atrás apenas 
de SP. O estudo foi realizado pelo Centro de 
Liderança Política (CLP), em parceria com 
as organizações Gove e a Seall, e avalia di-
ferentes áreas. A divulgação dos resultados 
foi nesta quarta-feira, 23. O estado está em 
primeiro lugar em Capital Humano, puxada 

principalmente pela formalidade no merca-
do do trabalho e pela inserção econômica 
de jovens e adultos. Nosso estado é líder 
também em Sustentabilidade Social com 
baixa desigualdade de renda, por ter poucas 
famílias abaixo da linha da pobreza e baixa 
mortalidade infantil em comparação com os 
27 estados da federação.

Bancada do Vale do Itajaí
O Vale do Itajaí acaba de ganhar uma 

bancada na Assembleia Legislativa de San-
ta Catarina (Alesc) para discutir as priori-
dades da região. Criada nesta quarta-feira 
e composta por nove deputados, o foco 
principal da nova bancada regional será a 
obra do chamado Corredor Litorâneo, que 
prevê uma rodovia paralela à BR-101 entre 
Joinville e Biguaçu, com a intenção de criar 
uma alternativa para o trânsito da região do 
Vale do Itajaí e Litoral Norte. A mobilidade 
urbana regional foi eleita como pauta prio-
ritária da bancada. O foco será a obra do 
Corredor Litorâneo, que prevê uma rodovia 
paralela à BR-101 entre Joinville e Bigua-
çu, com o propósito de criar uma alternativa 
para o trânsito da região.

Outro assunto destacado durante a 
agenda foi a construção e manutenção de 
barragens na região do Alto Vale.

Startup Summit
Santa Catarina é o palco de um gran-

de encontro de ideias em inovação até o 
dia 25 de agosto. Cerca de dez mil pessoas 
estarão reunidas no CentroSul, em Floria-
nópolis, para o Startup Summit. A abertu-
ra do evento, nesta quarta-feira, 23, contou 
com a participação do governador Jorginho 
Mello, que destacou as ações do Governo 
do Estado para o setor a investidores, repre-
sentantes de startups, nomes importantes do 
ecossistema, e o público em geral.

Workshop
A Companhia de Gás de Santa Catari-

na (SCGÁS) esteve presente no Workshop 
de Efi ciência Energética, promovido pela 
Weishaupt Brasil, em Joinville, este mês. 
No evento, a concessionária apresentou o 
trabalho que vem desenvolvendo na expan-
são da infraestrutura de Gás no estado, além 
dos benefícios do energético para os consu-
midores industriais. O Gás Natural contri-
bui de forma impactante no desenvolvimen-
to industrial de Santa Catarina.  De acordo 
com o engenheiro Antônio Machado, cola-
borador da SCGÁS na Gerência Comercial 
Industrial e Veicular, ao utilizar o energético 
de forma racional, o consumidor aumenta a 
sua competitividade e reduz as emissões de 
poluentes atmosféricos de forma signifi cati-
va. Como resultado, há ganhos para a indús-
tria, sociedade e também ao meio ambiente. 

Nesta terça e quarta-feira, a SCGÁS 
esteve presente também na Febratex Sum-
mit, evento internacional de conteúdo e 
conexões para gerar negócios sustentáveis 
e inovadores da Feira Febratex, promovido 
pelo Febratex Group e Way2tex.

CREA SC
O Conselho Regional de Engenharia e 

Agronomia de Santa Catarina (CREA-SC) é 
o patrocinador ofi cial do 5º BIM CREA-SC, 
que será realizado nos dias 17 e 18 de ou-
tubro, no Centro de Eventos da UFSC, em 

Florianópolis. Neste ano o Congresso abor-
dará a importância das pessoas no processo 
de adoção da Metodologia BIM (Building 
Information Modeling – Modelagem de In-
formações da Construção). As inscrições já 
estão abertas e podem ser feitas pelo link ht-
tps://doity.com.br/bim-crea-sc-2023.

Mudanças no Governo do Estado
O Governador Jorginho Mello (PL) fez 

as primeiras mudanças no seu secretariado 
e nenhuma delas foi novidade. Depois de 
afastar Edenilson Schelbauer da Secretaria 
de Administração Prisional e Socioeducati-
va, Jorginho nomeou o Carlos Alves para o 
cargo de secretário e a vereadora de Floria-
nópolis Maryanne Mattos (PL) para ser ad-
junta, em substituição a Neuri Mantell, que 
também foi exonerado. Ambos já têm expe-
riência na área de segurança pública.  Carlos 
Alves era policial penal e já foi alvo de uma 
facção criminosa que, durante um atentado, 
acabou tirando a vida de sua esposa, em 
2012. Maryanne foi a primeira mulher a ser 
Secretária de Segurança da Capital.

Os próximos movimentos do gover-
nador, que já são de conhecimento público, 
serão para substituir Laudelino de Bastos e 
Silva da presidência da Casan, e Félix Fer-
nando da Silva, da Ciasc. O governador 
escolheu o atual diretor fi nanceiro, Edson 
Moritz Martins da Silva, para ser o diretor-
-presidente da Casan, mas ainda aguarda a 
aprovação do Conselho de Administração da 
estatal.

Desde o início de sua gestão, Jorginho 
vinha deixando claro que seria exigente com 
o resultado de cada pasta e, ultimamente, 
tanto a de Administração Prisional quando a 
da Casan vinham deixando a desejar. Aliás, 
a Casan desde o início do ano já vem se en-
volvendo em polêmicas, se indispondo com 
algumas prefeituras e causando insatisfação 
ao Governo.

Jorginho negou, porém, que Estêner 
Soratto Júnior, da Casa Civil, e Jerry Com-
per, da Infraestrutura, possam deixar o go-
verno neste momento. Soratto é deputado 
pelo PL e Comper pelo MDB.

Quem vê de perto, percebe que os mo-
vimentos de Jorginho já projetam as eleições 
municipais do próximo ano. A ideia é conse-
guir compor o quadro com o maior número 
de aliados possíveis. Maryanne, por exem-
plo, deve vir como vice do atual prefeito da 
Capital Topázio Neto, em sua candidatura à 
reeleição.

Busca e Apreensão
Jair Renan, fi lho 04 de Jair Bolsonaro 

e atual Auxiliar Parlamentar Pleno no escri-
tório de apoio do deputado Jorge Seif, foi 
alvo de mandado de busca e apreensão em 
operação da Polícia Civil do Distrito Fede-
ral na manhã desta quinta-feira (24) em seus 
dois endereços, um em Brasília e o outro em 
Balneário Camboriú, onde ele mora desde o 
início do ano. O celular e um HD do fi lho 
do ex-presidente foram apreendidos duran-
te a operação, que foi defl agrada contra um 
grupo suspeito de estelionato, falsifi cação 
de documentos, sonegação fi scal e lavagem 
de dinheiro.

Parada LGBTI+
A Parada do Orgulho LGBTI+ de Flo-

ripa, que será realizada no próximo dia 10 

de setembro, recebeu o apoio da Câmara 
Municipal da Capital para a realização do 
evento durante encontro do organizador da 
Parada, Miguel Gregório, e o Presidente 
da Câmara, João Cobalchini (MDB) esta 
semana. De acordo com o vereador, esta é 
a forma que o legislativo encontrou para 
reconhecer a importância do evento que 
promove a igualdade e estimula a economia 
local.

Miguel Gregório, inclusive, já anda 
circulando pelos corredores da Câmara 
desenvolvendo projetos para as próximas 
eleições.

Energia Fotovoltaica
Santa Catarina está experimentando 

um crescimento notável no setor fotovol-
taico, consolidando seu papel como um dos 
estados líderes na transição para uma matriz 
energética mais sustentável e limpa. Esse 
progresso é evidenciado pelo investimento 
signifi cativo em Usinas Solares Fotovoltai-
cas (UFVs) e pela parceria estratégica entre 
empresas locais do Estado. Fortalecendo 
seu protagonismo nesta direção, a Celesc 
realizou, na quarta-feira, 23, a emissão de 
ordem de serviço para implantação de três 
novas Usinas Solares Fotovoltaicas, a UFV 
Capivari, a UFV Videira e a UFV Lages II. 
A UFV Capivari terá capacidade instalada 
de 3,0 MW e será implantada junto à SE 
Capivari da Celesc Distribuição. A UFV Vi-
deira terá capacidade de 1,0 MW e será im-
plantada junto à área da futura nova Agên-
cia Regional de Videira, e a UFV Lages II 
será implantada junto à UFV Lages I, anexo 
à Agência Regional de Lages.

COMAC SC
Com 305 inscrições recebidas, a sele-

ção de Boas Práticas Municipais para serem 
apresentadas durante o Congresso de Muni-
cípios, Associações e Consórcios de Santa 
Catarina (COMAC-SC) entra agora na fase 
de avaliação dos projetos. Ao todo, 89 mu-
nicípios, de 12 associações, submeteram 
suas iniciativas no Banco de Boas Práticas. 
O Banco de Boas Práticas é uma iniciativa 
da Federação de Consórcios, Associações 
de Municípios e Municípios de Santa Cata-
rina (FECAM) e tem o objetivo de mapear 
as boas ações desenvolvidas nos municípios 
catarinenses, em diferentes áreas. 

50 anos do Creci
Os 50 anos do Conselho Regional de 

Corretores de Imóveis (Creci) e da ativi-
dade imobiliária em Santa Catarina foram 
celebrados no Parlamento na manhã de on-
tem, com uma moção de aplauso proposta 
pelo deputado Marcius Machado (PL), que 
foi entregue na Sala da Imprensa na Casa. 
Durante a suspensão da sessão, o ex-presi-
dente do Creci-SC por 12 anos e atual dire-
tor de Inovação e Tecnologia do Conselho 
Federal de Corretores de Imóveis (Cofeci), 
Celso Pereira Raimundo, falou em nome da 
categoria que hoje signifi ca mais de 50 mil 
profi ssionais credenciados no Estado.
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Espaço do Campo

Fim de semana de sol e 
frio em SC

Sexta-feira (25/08)
Tempo: muitas nuvens com 

aberturas de sol e condição de chuva 
em SC, com totais mais elevados no 
Planalto Norte e Litoral Norte. No 
decorrer do dia o tempo melhora no 
oeste e sul do Estado, especialmente 
nas áreas mais próximas ao RS.

Temperatura:  baixa em todas as 
regiões.

Vento: sudoeste a sudeste, fraco 
a moderado, com rajadas no Litoral.

Sistema: cavado (área de baixa 
pressão) atua em SC. Massa de ar 
frio e seco (polar) avança no Sul do 
Brasil.

Sábado (26/08)
Tempo: madrugada e manhã 

com mais nuvens em SC e chuva 
no Planalto Norte e Litoral Norte. 
No decorrer do dia o sol aparece na 
maioria das regiões.

Temperatura:  baixa em todas as 
regiões, com condição de geada nas 
áreas altas do Planalto Sul ao ama-
nhecer.

Vento: sul a sudeste, fraco a mo-
derado.

Domingo (27/08)
Tempo: amanhecer com mais 

nuvens e nevoeiros no norte do Esta-
do. No decorrer do dia, predomínio 
de sol em todas as regiões.

Temperatura:  baixa em todas 
as regiões, com mínima próxima de 
0°C e negativa com condição de ge-
ada no amanhecer nas áreas altas do 
Extremo Oeste, Oeste, Meio-Oeste e 
Planalto Sul.

Vento: sul a sudeste, com varia-
ção para nordeste no Extremo Oeste, 
Oeste e Meio-Oeste, fraco a mode-
rado.

Segunda-feira (28/08)
Tempo: fi rme com sol e algumas 

nuvens em SC.
Temperatura:  baixa ao amanhe-

cer, com condição de geada no Pla-
nalto Sul. Durante o dia, temperatura 
em elevação com deslocamento da 
massa de ar frio para o oceano.

Vento: sudeste a nordeste, fraco 
a moderado, com rajadas.

Terça-feira (29/08)
Tempo: do Extremo Oeste ao 

Litoral Sul, o sol predomina. Nas 
demais regiões, muitas nuvens com 
chance de chuva a qualquer hora do 
dia devido a circulação marítima.

Temperatura:  baixa ao amanhe-
cer, com condição de geada no Pla-
nalto Sul. Durante o dia, temperatura 
em elevação.

Vento: leste a nordeste, fraco a 
moderado.

Período: 30/08 a 08/09/2023
Na maior parte do período, um 

sistema de alta pressão predomina 
em SC, sem passagem de frentes 
frias ou atuação de ciclones. Essa 
condição favorece tempo mais seco 
com predomínio de sol em SC. Na 
Grande Florianópolis, Vale do Itajaí 
e Litoral Norte, presença de mais nu-
vens e condição de chuva isolada no 
dia 30/08, devido à circulação ma-
rítima. Temperatura em elevação no 
período. Nos dias 04 a 06/09, uma 
frente fria avança por SC, provocan-
do chuva na maioria das regiões.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Mais de 11 mil produtores rurais 
regularizaram suas declarações e R$ 62 
milhões foram recolhidos aos cofres pú-
blicos. 

A Receita Federal, desde novembro 
de 2019, está realizando no Rio Gran-
de do Sul a Operação “DeclaraGrãos”, 
tendo como escopo contribuintes que 
exerçam atividade rural e estejam omis-
sos na entrega de declarações ou apre-
sentem inconformidades em relação à 
tributação dos rendimentos de arrenda-
mentos. A operação tem foco na autor-
regularização, buscando o compliance, 
a maximização da presença fi scal no 
segmento econômico e a mudança de 
comportamento dos contribuintes.

A operação tem origem na análise 
dos bancos de dados de notas fi scais 
eletrônicas emitidas por pessoas jurídi-
cas adquirentes de produtos provenien-
tes do exercício de atividades rurais. Por 
meio do cruzamento dessas notas fi scais 
com dados contidos nos sistemas infor-
matizados da RFB, entre os exercícios 
de 2017 e 2021, constatou-se a existên-
cia de 24.215 contribuintes com indí-
cios de omissão de declaração de ajuste 
anual, alguns, inclusive, com omissão 
em vários anos. Somente no exercício 
de 2021 são 12.787 contribuintes nessa 
condição.

Nos anos abrangidos pela operação 
há indícios de que cerca de R$ 23 bi-
lhões em receitas da atividade rural não 
foram declaradas e devidamente tribu-
tadas. Estima-se que sobre esse valor 
deixaram de ser apurados quase R$ 320 
milhões em Imposto de Renda a serem 
recolhidos aos cofres públicos.

Desde o início da operação 6.582 
contribuintes, até então omissos, lo-
calizados em mais de 402 municípios, 
apresentaram 15.260 novas declarações 
relativas aos períodos sob análise, re-
sultando na constituição de créditos 
tributários que ultrapassam a cifra dos 
R$ 58,28 milhões de reais. Outros 200 
contribuintes ajustaram as informações 
relacionadas ao pagamento ou recebi-

mento de arrendamentos resultando em 
R$ 4,3 milhões de crédito tributário.

Na Fase 3 da Operação Declara-
Grãos, iniciada em julho, também serão 
alvo da fi scalização as aquisições de 
veículos e a sonegação de receitas na 
Declaração do Imposto de Renda 2021.

Nas declarações apresentadas no 
exercício 2021 pelos contribuintes gaú-
chos foram identifi cados mais de 1.200 
veículos classifi cados como despesas da 
atividade rural, avaliados em aproxima-
damente R$ 184 milhões.

No entanto, muitos desses veículos 
(avaliados em mais de R$ 35 milhões), 
em que pese poderem ser classifi cados 
como de carga ou como utilitários, po-
dem ter sido deduzidos equivocadamen-
te como despesas da atividade rural, 
uma vez que, por suas características, 
podem não ter sido utilizados exclusi-
vamente na atividade rural. Trata-se de 
veículos tradicionalmente de uso urba-
no ou rodoviário como SUVs e Pickups 
(cabine dupla), automóveis sedã, moto-
cicletas de alta cilindrada e caminhões.

Também foram constatadas diver-
gências, entre os valores de receitas 
declaradas por produtores rurais e as 
informações constantes nas notas fi scais 
eletrônicas, que superaram R$ 4,54 bi-
lhões. Em 6.684 declarações apresenta-
das por produtores rurais analisadas, há 
indícios de omissão de receitas superior 
a 80%, algumas delas com omissão to-
tal.

Serão enviadas Cartas de Regula-
rização aos contribuintes selecionados 
informando as divergências constatadas 
e orientando pela autorregularização. 
Os contribuintes que tenham cadastrado 
números de telefone celular ou endere-
ços de e-mail receberão aviso da posta-
gem dessas cartas.

Nesta fase da operação estima-se 
a regularização de aproximadamente 4 
mil contribuintes omissos.

Fonte: Receita Federal

Receita Federal combate sonegação de imposto de 
renda na atividade rural
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Esportes

Abertas as inscrições 
para a Jaraguá SkyMa-

rathon 2024
Estão abertas desde quarta-feira 

(23), as inscrições para a Jaraguá Sky 
Marathon 2024. O evento é uma prova 
de corrida de trilhas e montanhas que já 
faz parte do calendário ofi cial do muni-
cípio, e está programado para os dias 18 
a 20 de abril do ano que vem. As provas 
serão de cinco, 13, 27, 34 e 52 quilôme-
tros. Todos os anos, centenas de corre-
dores vem até a cidade para se desafi ar 
pelas nossas lindas trilhas e montanhas. 
Em 2022, foram mais de 600 competi-
dores. 

“É um evento muito importante 
para Jaraguá do Sul. Traz muitos atle-
tas de várias regiões, porque o municí-
pio é um cenário propício para este tipo 
de desafi o, pela natureza, pelo vale e a 
estrutura oferecida para receber este 
pessoal”, diz o gerente de Turismo da 
Prefeitura de Jaraguá do Sul, Rafael Ko-
erich, acrescentando que a expectativa 
para esta edição é receber cerca de mil 
inscrições.

Arena Jaraguá sedia o 
maior Estadual de Bad-

minton da história
O maior campeonato de badminton 

na história de Santa Catarina será em 
Jaraguá do Sul. Neste fi m de semana, a 
Arena Jaraguá da 3ª etapa do Campeo-
nato Catarinense, que bateu recorde no 
número de inscritos

Ao todo, serão 225 atletas de diver-
sos municípios do Estado, sendo que 27 
representam a Associação Jaraguaense 
de Badminton (AJB) nas mais diversas 
categorias e modalidades, que conta 
com o apoio da Secretaria de Cultura, 
Esporte e Lazer.

A AJB retornou as competições em 
2021 e vem em franca evolução. Nas 
duas primeiras etapas do Estadual desta 
temporada, somou 40 medalhas, sendo 
nove ouros, 11 pratas e 20 bronzes.

Agora busca aumentar a galeria 
na etapa dentro de casa, que terá jogos 
iniciando neste sábado (26), às 8h, e se 
estendendo até por volta das 20h. A ce-
rimônia de abertura está marcada para 
às 11h.

Já no domingo (27), as partidas 
também iniciam às 8h, com término 
previsto para 16h45. A entrada é gra-
tuita e as lanchonetes da Arena estarão 
abertas durante o evento.

Realizadas as partidas de IDA, as 
atenções se voltam para as partidas de 
VOLTA programadas para a próxima 
semana quando será respondida a per-
gunta: quais equipes disputarão as se-
mifi nais da Copa Sul Americana 2023. 
Entre parênteses o resultado da partida 
de IDA.

Jogos de VOLTA
• 29/08 – 21:30 - Estudiantes x 

Corinthians (0x1);
• 30/08 – 19h - Defensa y Justi-

cia x Botafogo (1x1;
• 31/08 – 19h – Fortaleza x 

América-MG(3x1); e São Paulo x 
LDU(1x2).

Realizadas as partidas de IDA, as 
atenções se voltam para as partidas de 
VOLTA programadas para a próxima se-
mana quando será respondida a pergun-
ta: quais equipes disputarão as semifi nais 
da Libertadores 2023. Entre parênteses o 
resultado da partida de IDA.

Jogos de VOLTA
• 29/08 – 19h – Internacional-RS 

x Bolivar(1x0);
• 30/08 – 21h:30 – Palmeiras x 

Deportivo Pereira(4x0); Racing Club x 
Boca Juniors(0x0);

• 31/08 – 21h:30 – Olimpia x 
Fluminense(0x2).

As fi nais entre Flamengo x São 
Paulo acontecem em setembro, nos 
dias 17 e 24. 

Nesta segunda-feira(28/08) a 
CBF realizará o sorteio para defi nir 
horário e mando de campo das duas 
partidas

Espanha é Campeã 
Mundial

Espanha vence a Inglaterra e se 
sagra campeã da Copa do Mundo 
feminina pela primeira vez.

A Espanha conseguiu o seu primei-
ro título da Copa do Mundo feminina no 
domingo(20). A equipe disputou a fi nal 
contra a Inglaterra e conseguiu vencer 
por 1 a 0 no Estádio de Sydney, na Aus-
trália. Olga Carmona foi a responsável 
pelo gol da vitória.

As espanholas realizaram sua me-

lhor campanha em Mundiais levantando 
a taça. Antes, o melhor que a seleção fez 
foi chegar nas oitavas de fi nal da edição 
de 2019, quando foram eliminadas pelos 
Estados Unidos.

A campanha da Espanha no torneio 
contou com vitórias contra Costa Rica e 
Zâmbia na fase de grupos, mas uma der-
rota contra o Japão fez com que o time 
passasse em segundo para o mata-mata.

Mesmo assim, a equipe eliminou a 
Suíça nas oitavas, a Holanda nas quartas 
e a Suécia nas semis para conquistar o 
título na decisão.

Do outro lado, a Inglaterra fi ca com 
o segundo lugar também fazendo sua 
melhor campanha em Copas do Mundo. 
O mais longe que elas haviam chegado 
foi em 2015, quando fi caram na terceira 
colocação.

Suécia vence a anfi triã Austrália 
e fi ca com o 3º lugar da Copa do 

Mundo feminina
Em embate disputado no sába-

do(19), Suécia e Austrália se enfren-
taram na disputa pelo 3º lugar da 
Copa do Mundo feminina. Dentro de 
campo, as europeias levaram a me-
lhor e fi zeram 2 a 0 nas anfi triãs den-
tro do Estádio de Melbourne.

Essa foi a quarta vez que a Su-
écia fi cou com o 3º lugar da Copa 
feminina. Antes, as escandinavas já 
haviam fi cado nessa posição nas edi-
ções de 1991, 2011 e 2019. A melhor 
campanha da equipe aconteceu em 
2003, quando foram derrotadas para 
a Alemanha na fi nal.

Do outro lado, a Austrália ter-
minou o torneio com sua melhor 
campanha em Mundiais. O país-se-
de aproveitou a força de sua torcida, 
que encheu os estádios em todos os 
compromissos do time na compe-
tição, para terminar sua campanha 
com quatro vitórias e três derrotas.

Fonte: Gazeta Esportiva
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana Histórias que a Vida Conta

Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

QUEREM DESBRASILEIRAR O BRASIL

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

O povo Brasileiro é um dos povos 
mais inteligentes do mundo. É claro que 
essa afi rmação, você leitor, não acredita 
facilmente. Pois sobre isso já lhe fi ze-
ram a cabeça. Dizem muitos, e nisso 
concordo com eles, que o povo brasi-
leiro é um dos melhores povos do mun-
do, mas tem dois graves defeitos: “O 
brasileiro não acredita naquilo que um 
brasileiro diz e nem acredita no Brasil.” 
Esta afi rmação é de um sábio japonês 
com o qual tivemos a felicidade de con-
versar. E o japonês acrescentou: “Mas 
o japonês acredita no colega japonês e 
acredita no Japão”. Analise o resultado, 
prezado leitor.

Leia o livro intitulado “Brasil País 
do Futuro” da autoria de Stefan Zwieg: 
judeu austríaco de Viena, conhecedor 
de vários países do mundo e que por 
acaso, conheceu o Brasil e aqui se radi-
cou escrevendo sobre as extraordinárias 
possibilidades e qualidades deste País e 
principalmente de seu povo muito ale-
gre, sempre amigo e muito capaz para 
tudo. Diz ele que o Brasil é um País in-
teiramente capaz de produzir uma nova 
e efi ciente civilização.

Você, leitor, já percebeu a experteza 
dos brasileiros, mesmo dos analfabetos, 
e até mesmo nas suas malandragens, ou 
seja, o seu célebre jeitinho brasileiro 
que na verdade o único do mundo e que 
tão bem no Brasil se aplica com perfeita 
funcionalidade.

O Brasil não se tornou grande so-
mente em seu tamanho, mas até em 
tudo do qual tanto é o grande bem e do 
qual muito já foi escondido ou empur-
rado como descoberta de outros países 
e certamente para o futuro ainda mais o 
será feito. Querem que o Brasil se des-
brasileire e seu rumo mundial seja o dos 
outros ou o do Brasil não brasileiro.

Vamos apenas a quatro exemplos 
históricos do que fi zeram e fazem co-
nosco:

1 - Quando a República brasileira foi 
violentamente instalada sem o conhecimen-
to dos próprios brasileiros, isso após 99 anos 
de Monarquia, em que por todo este tempo, 
se o Brasil não foi o primeiro do mundo em 
tudo, o foi em segundo ou andava por ali 

perto, mesmo apesar das violentas maldades 
cometidas por outros países contra o nosso 
Brasil. Mas vejamos o que nos falou o gran-
de republicano Rui Barbosa num dos seus 
discursos de arrependimento por ter apoiado 
a República.  Discurso pronunciado no se-
nado republicano em 1914:

“De tanto ver triunfar as nulidades; 
de tanto ver prosperar a desonra; de tan-
to ver crescer a injustiça; de tanto ver 
agigantarem-se os poderes nas mãos dos 
maus: o homem chega desanimar da vir-
tude, a rir-se da honra e ter vergonha de 
ser honesto.”

2 - Veja o que disse o proclamador da 
República Marechal Deodoro da Fonseca: 
“República e desgraça completa é a mesma 
coisa”. Mas por questões pessoais, inclusive 
de namorico, o fez.

3 - Vejamos também o que disse Aris-
tides Lobo, membro do primeiro ministério 
republicano: “O povo assistiu aquilo bes-
tifi cado e só um ano após fi cou ciente de 
que, em “nome do povo”, a República foi 
proclamada e a família imperial expulsa do 
Brasil.” E isso em Rio de Janeiro capital do 
Brasil, imaginem então pelos imensos inte-
riores de nosso grande País.

4 - Cá em São Bento do Sul José Zi-
pperer escreveu em seu livro intitulado São 
Bento No Passado que: “Para nós aqui a Re-
pública era o verdadeiro “Anticristo.”

- - -
Com o que aqui escrevemos não esta-

mos visando a reimplantação da monarquia 
no Brasil, nem a mera destruição do gover-
no atual, mas visando que devemos acordar 
para perceber e combater em nossas rela-
ções a desbrasileiração do nosso querido, 
lindo e próspero Brasil que está destinado, 
segundo o Monge João Maria d’Agostini e 
muitos outros célebres inspirados, a “Ser, 
Brasil, o Pais que vai distribuir pelo mundo 
o alimento que mata a fome e a sabedoria 
que alimenta o espírito.”

Assim como cada pessoa tem a sua 
missão a cumprir, cada nação tem também o 
seu dever de fazer o Bem para o mundo todo 
e o do Brasil é lindíssimo. Se nisso o Brasil 
falhar, cometerá uma grande ruína univer-
sal. Vamos acordar minha gente!

Bem decanta o célebre poeta brasileiro 
Gonçalves Dias:

“Minha Terra Pindorama, 
De palmares sempre em fl or,
Quem a viu e não a ama,
Não tem alma e nem amor.”

Abertas as inscrições 
para o Prêmio Elisabete 
Anderle de Estímulo à 

Cultura 2023
O Governo do Estado de Santa Ca-

tarina, por meio da Fundação Catarinen-
se de Cultura (FCC), abriu as inscrições 
para o Prêmio Elisabete Anderle de Es-
tímulo à Cultura 2023. Os projetos de-
verão ser enviados até 23h59 de 15 de 
setembro de 2023, por meio da platafor-
ma de inscrições, onde também estará 

disponível a íntegra dos editais, anexos 
e o cronograma.

“Santa Catarina é um estado que 
inspira e transpira cultura, pela sua di-
versidade de povos e origens. O Go-
verno quer ser um incentivador da arte 
como vetor de desenvolvimento econô-
mico, de turismo, de geração de renda. 
Por isso muito nos alegra lançar esse 
edital de mais de R$ 8 milhões para nos-
so setor cultural”, disse o governador 
Jorginho Mello. 

O objetivo do Prêmio é selecio-
nar propostas culturais que receberão o 
apoio fi nanceiro para realizar ações nos 
campos das Artes, das Artes Populares e 
do Patrimônio e Paisagem Cultural, que 
objetivem o estímulo e o fomento da 
produção, circulação, pesquisa, salva-
guarda, publicação, formação e difusão 
de produtos, bens e/ou serviços artísti-
cos e culturais; que sejam acessíveis a 
diferentes públicos; contribuam para a 
cultura da paz, a construção e o compar-
tilhamento de conhecimentos e modos 
de fazer; alcance todos os municípios 
nas diferentes mesorregiões do estado 
e perpassem os mais variados estratos 
culturais e sociais, tendo como local de 
realização o estado de Santa Catarina. 

Esta edição distribuirá R$ 
8.025.000,00 a propostas de Artes Vi-
suais, Dança, Música, Teatro e Letras 
- Livro, Leitura e Literatura, dentro da 
categoria Artes; Artes Circenses, Cultu-
ras Populares e Diversidades, Culturas 
Negras e Afro-Brasileiras e Culturas dos 
Povos Originários, na categoria Artes 
Populares; e Patrimônio Material e Pai-
sagem Cultural, Patrimônio Imaterial, 
Museus e Bibliotecas, na categoria Pa-
trimônio e Paisagem Cultural.

Perguntas serão respondidas exclu-
sivamente pelo e-mail anderle2023@
fcc.sc.gov.br e devem ser enviadas até 
três dias úteis antes do encerramento 
do prazo da respectiva etapa, de acordo 
com o cronograma.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Em doze ensaios e conferências, 
incluindo o seu celebrado discurso do 
Prêmio Nobel, a escritora polonesa 
Olga Tokarczuk convida o leitor a teste-
munhar seu processo artístico, compar-
tilha sua visão humana e inconformista 
acerca das grandes questões do mundo 
contemporâneo e abre para visita o seu 
laboratório de leitura e escrita de fi c-
ção, revelando, com inaudita franqueza, 
como foram concebidos seus incompa-
ráveis livros e personagens. Uma cele-
bração da literatura.

Em 1934, o compilador de palavras 
cruzadas do The Observer, Edward Powys 
Mathers, escreveu um romance ímpar: A 
mandíbula de Caim. A obra, que faz referên-
cia à primeira arma assassina de que se tem 
notícia, foi escrita sob o pseudônimo de Tor-
quemada. A história não só era um suspense 
policial; era também um dos quebra-cabeças 
mais intrigantes já publicados.

O leitor precisará identifi car seis assas-
sinatos distribuídos em 100 páginas impres-
sas em ordem totalmente aleatória. Existem 
milhões de combinações possíveis, mas ape-
nas uma é a sequência correta. Com muita 
lógica e uma leitura perspicaz, pode-se or-
ganizá-las na progressão certa, de modo que 
se revelem seis vítimas de assassinato e seus 
respectivos algozes. O quebra-cabeça é ex-
tremamente difícil, a solução do problema 
permanece em segredo e até hoje apenas três 
pessoas conseguiram decifrar o enigma.

Será que você consegue se juntar a esse 
grupo seleto?

Cantinho da Literatura

A autora reúne as incríveis histórias 
de cinquenta mulheres lendárias, desde 
fadas feministas até vampiras sedutoras, 
passando por harpias e deusas proteto-
ras do vudu. Elas derrubam estereótipos 
femininos protagonizando histórias que 
sobreviveram por milênios e se torna-
ram ícones muitas vezes rejeitados pela 
sociedade patriarcal.

Entre elas estão a introvertida e 
encantadora CIRCE, exilada e temida 
por seus poderes de transfi guração; as 
desafi antes e inabaláveis FÚRIAS, sem-
pre na luta para que a justiça seja fei-
ta; a divertida AME-NO-UZUME, que 
faz os amigos darem risadas e assusta 
os monstros; as fatídicas MOIRAS, três 
irmãs que manipulam os intricados fi os 
do nascimento, da vida e da morte.

 Depois de tantas vidas Bailey tem 
certeza de uma coisa: cachorros bonzinhos 
como ele vão para o Céu. Porém, antes 
que possa ter seu merecido descanso, esse 
cão de lealdade infi nita recebe um pedido 
de seus antigos donos: ajudar uma família 
que precisa desesperadamente do amor de 
um cachorro para continuar unida. Bailey 
sabe que, se deixar o Paraíso para trás, as 
memórias que tem de seus entes queridos 
serão apagadas ― mas qualquer sacrifício 
é pequeno demais para auxiliar aqueles que 
precisam. Cumprindo como sempre sua pro-
messa de tentar ser o melhor cão do mundo, 
Bailey parte em uma nova aventura. Agora, 
Bailey é Cooper, um cachorro grande e brin-
calhão que é adotado por Burke, um menino 
paraplégico que o treina para ser um cão de 
assistência. 

Após um tumultuado período na 
política americana, um novo presidente 
assume o poder e, para a surpresa de to-
dos, escolhe uma adversária para o im-
portante cargo de secretária de Estado. 
Trata-se de pura estratégia: Ellen Adams 
sempre foi uma crítica mordaz de Dou-
glas Williams, mas, ao assumir a nova 
função, precisa abandonar seu império 
midiático e se silenciar.

Williams só não poderia imaginar 
que, logo no início do governo, ocorre-
ria uma série de atentados em vários pa-
íses, ameaçando a ordem mundial. Cabe 
a Ellen a tarefa de reunir uma equipe 
para desvendar a terrível conspiração, 
cuja autoria não foi reivindicada por ne-
nhum grupo extremista.

Os Estados Unidos nunca estive-
ram tão vulneráveis no cenário político 
internacional, graças ao desastroso man-
dato anterior, que ignorou a diplomacia 
e deixou um vácuo de poder em regiões 
importantes do mundo.
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Turismo e Viagens

Acompanhe a @destinoturismo_  nas 
redes sociais

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e 
Turismo - Região Vale dos Encantos SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Dicas de segurança para 
uma viagem com as 

crianças
No Dia da Infância, celebrado nesta 

quinta-feira (24.08), o Ministério do Tu-
rismo separou algumas dicas essenciais 
para realizar uma viagem com as crian-
ças regada de muita segurança, seja nas 
belas praias brasileiras ou em parques 
temáticos.

Ah, a infância! Uma época da vida 
em que as pessoas não possuem preocu-
pações, apenas uma enorme imaginação 
para explorar o mundo. E nada melhor 
do que conhecer novos lugares, pesso-
as, sabores, culturas do que uma via-
gem, não é mesmo? Nesta quinta-feira 
(24.08), dia que celebramos a infância, 
o Ministério do Turismo (MTur) trouxe 
algumas dicas de segurança que são bem 
importantes na hora de viajar com crian-
ças e bebês.

Os cuidados começam logo cedo, 
no planejamento. É importante fazer as 
reservas antecipadamente, para que as-
sim toda a família fi que junta, levando 
sempre os documentos de identifi cação 
das crianças e, caso necessário, autori-
zação de viagem.

Escolha voos que se adequem a ro-
tina das crianças, evitando voos notur-
nos ou de longos períodos de espera, ali-
nhando as sonecas e refeições feitas na 
rotina de casa. Falando em “lanchinho”, 
tenha na bagagem de mão opções saudá-
veis. Brinquedos e produtos de higiene 
também são importantes, além de uma 
troca de roupa extra à mão, especial-
mente em voos longos.

Vai viajar de carro? Verifi que se as 
cadeirinhas estão corretamente instala-
das e são apropriadas para a idade e peso 
das crianças. Além disso, faça paradas 
frequentes para que todos possam esti-
car as pernas e ir ao banheiro.

Na praia
O seu roteiro está pronto e inclui 

praia? Fique de olho! É necessário estar 
sempre supervisionando e certifi cado de 
que as crianças estão utilizando coletes 
salva-vidas. E, claro, o protetor solar é o 
grande amigo na infância, além do guar-
da-sol ou tenda de praia, para proteger a 

pele sensível das crianças e bebês. Evite 
áreas do mar que estejam com correntes 
fortes ou ondas perigosas e ensine-as a 
respeitarem as bandeiras de segurança 
das praias.

As praias mais calmas são as mais 
adequadas para férias com diversão ga-
rantida. A Praia de Peró em Cabo Frio 
(RJ), é conhecida pelas ótimas ondas, 
com trechos onde o mar é tranquilo, ou 
seja, perfeito para a criançada. Além 
disso, a praia possui o selo Bandeira 
Azul, que reconhece praias pelas boas 
condições de segurança e infraestrutura.

Parques naturais
Uma ótima opção para as crianças 

aventureiras é a natureza, que oferece 
trilhas, caminhadas e cachoeiras. Para 
isso, certifi que-se que as trilhas ou ca-
minhos sejam adequados de acordo com 
a idade e esteja preparado com roupas 
apropriadas, calçados confortáveis e 
protetor solar. Leve lanches e água su-
fi ciente, evitando alimentos que possam 
atrair animais selvagens.

Em alguns casos, existe a opção de 
levar binóculos, para observar a nature-
za e a imensidão de espécies que estão 
guardadas pelas fl orestas brasileiras.

A Chapada dos Veadeiros (GO) 
possui trilhas mais tranquilas e cacho-
eiras de fácil acesso, que podem ser um 
ótimo roteiro. A Cachoeira dos Cristais 
tem um caminho bem simples, com ape-
nas 500 metros de distância e possibili-
ta o acesso a outras cachoeiras e poços 
com uma vista privilegiada da Serra da 
Baliza e do Vale do Moinho. O Poço 
Encantado foi feito para a criançada! O 
nome já diz tudo, a queda d’água da ca-
choeira forma uma pequena “prainha”, 
com areia branca e calmaria, ideal para 
a diversão da família.

Estar em meio a natureza é ótimo 
para lições. Por isso, ensine as crianças 
a respeitar a vida selvagem, não descar-
tar lixo de forma incorreta e preservar o 
ambiente por onde passar. Assim, além 
de ser um roteiro de diversão, elas tam-
bém podem aprender um pouco sobre 
sustentabilidade. Com precauções ade-
quadas, uma aventura na natureza pode 
ser uma experiência enriquecedora e 
segura.

Turismo e experiência
Infância é sinônimo de aprender e 

porque não aprender com o turismo? É 
isso que o turismo de experiência pro-
porciona e, para as crianças, também é 
necessário seguir algumas dicas. Pes-
quise e selecione atividades adequadas 
à idade e interesse da meninada, ga-
rantindo que a experiência seja segura 

e apropriada. Verifi que as credenciais e 
regulamentações das empresas ou ope-
radores envolvidos nas atividades, por 
meio do Cadastur. Esteja sempre aten-
to à supervisão, mantendo as crianças 
próximas e informadas sobre as regras 
e precauções específi cas de cada expe-
riência.

O projeto do Ministério do Turis-
mo, Experiências do Brasil Original, 
está sendo desenvolvido, dá luz a rotei-
ros que navegam pelas origens do país, 
mostrando a cultura dos indígenas e 
quilombolas. Locais que proporcionam 
as crianças mais uma forma de aprender 
sobre o país, vivenciando uma nova re-
alidade e descobrindo costumes, brinca-
deiras e uma culinária tradicional. Aces-
se o site do Ministério do Turismo para 
saber mais sobre o projeto.

Parques temáticos
E se você não sabe quais destinos 

levar suas crianças, existem também os 
parques temáticos premiados do Bra-
sil. Em Santa Catarina, o Beto Carrero 
World é o maior parque temático da 
América Latina e oferece um universo 
de diversão para toda a família com vá-
rias montanhas russas, cinema, zoológi-
co, kart e muito mais. Além disso, o Be-
ach Park no Ceará possui as melhores 
atrações para as crianças que adoram 
água, com uma diversidade de toboá-
guas, variando a intensidade da aventu-
ra. E o melhor de tudo, todos com uma 
excelente estrutura de segurança.

Infância
No Dia da Infância (24/08), é im-

portante lembrar dos direitos assegura-
dos as crianças e conscientizar a popula-
ção sobre a necessidade de protegê-las, 
promovendo o devido cuidado e tudo 
aquilo que precisam para um desenvol-
vimento pleno.

Lembre-se de que a segurança das 
crianças é responsabilidade de todos na 
família. Mantenha a comunicação aber-
ta, esteja preparado para o inesperado e, 
o mais importante, divirtam-se juntos. 
Com essas dicas, sua viagem em família 
será repleta de momentos memoráveis e 
seguros.

Pronto, agora é só montar aquela 
playlist que as crianças amam, para tor-
nar a experiência ainda mais animada. 
E, não esquece, viajou pelo Brasil em 
família e tirou aquela foto de respeito 
com a criançada? Marque a #MTur na 
legenda das suas fotos no Instagram 
para aparecer no nosso feed.

Fonte: AsCom MTur - Foto: Tribu-
nal de Justiça de Mato Grosso

Impulsionado pelas fé-
rias, setor aéreo movi-
menta mais de 8,4 mi-

lhões de passageiros em 
julho

Impulsionado pelas férias esco-
lares, o mês de julho movimentou 
mais de 8,4 milhões de passageiros 
pelos aeroportos do país. Foi o que 
contabilizou o Relatório de Deman-
da e Oferta da Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC). Entre os 
voos mais movimentados, a ponte-
-aérea Rio-São Paulo lidera, seguido 
por São Paulo-Porto Alegre e São 
Paulo-Brasília.

O Relatório também trouxe os 
terminais de maior movimentação 
aparecem Guarulhos, Congonhas e 
o de Brasília, totalizando quase 35% 
de toda a movimentação registrada 
no período. Logo após, aparecem os 
terminais Santos Dumont, no Rio de 
Janeiro (RJ); Campinas (SP) e Con-
fi ns, em Belo Horizonte (MG), que 
centralizaram pouco mais de 17% do 
montante de pessoas.

Fonte: AsCom MTur
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Oportunidades de Emprego

Vagas PCD
Assistente Administrativo (1)
Auxiliar Estoque (1)
Auxiliar Processos (1)
Auxiliar Serviços gerais (1)
Empacotador (1)
Estoquista/expedidor (1)
Merendeira(o) (1)
Operador de loja I (1)
Operador de máquina (1)
Pcd e reabilitados (1)
Repositor (1)

DemaisVagas
Agente controlad. tráfego digital (1)
Agente fi scalização ambiental (3)
Agente funerário (1)
Ajudante motorista (2)
Ajudante pedreiro (6)
Almoxarife (7)
Analista comercial (1)
Analista contábil (2)
Analista TI (1)
Assistente administrativo (1)
Assistente comercial  (2)
Assistente manutenção (1)
Assistente pcp (2)
Assistente técnico (2)
Assistente vendas  (1)
Atendente (7)
Auxiliar administrativo (3)
Auxiliar corte  (21)
Auxiliar cozinha (8)
Auxiliar depósito (1)
Auxiliar escritório (1)
Auxiliar estamparia (10)
Auxiliar expedição (11)
Auxiliar fi nanceiro (2)
Auxiliar limpeza (2)
Auxiliar manutenção (3)

Corupá Mais Empregos

Desde o primeiro dia de agosto 
o JDC divulga as vagas de emprego 
ofertadas para Corupá, através de 
nossa página no Facebook https://
www.facebook.com/jornaldecorupa/ 

Esta divulgação acontecerá sem-
pre às terças-feiras e às sextas-fei-
ras, no Facebook, e ás sextas-feiras 
na edição digital do JDC. Em breve 
divulgaremos, também, as oportuni-
dades de formação.

Abaixo relacionamos as vagas 
para Corupá em 01/08/2023. Mais 
informações sobre a vaga podem ser 
obtidas acessando o link na frente de 
cada uma. 

Na listagem abaixo, o número 
entre parênteses corresponde ao 
número de vagas ofertadas; e as si-
glas CE(com experiência) e SE(sem 
experiência).

AGF
Assistente de PCP (1) CE - ht-

tps://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/22145

Auxiliar de Engenharia (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/22811

Auxiliar de Produção (3) SE - 
https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22144

Auto Posto Isac
Frentista (2) SE - https://mo-

vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/22258

Bolachas Tati
Auxiliar de Produção (15) SE 

– Temporário - https://movimen-
tosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/22125

Bosse Alimentos
Auxiliar atendente (2) CE - ht-

tps://movimentosc.com.br/oportuni-
dades/detalhes/22668

Auxiliar produção (21) SE - 
https://movimentosc.com.br/oportu-

nidades/detalhes/22192
Auxiliar de cozinha (1) CE - 

https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22669

Bosse Empório
Auxiliar de cozinha e serviços 

gerais (1) CE - https://movimen-
tosc.com.br/oportunidades/deta-
lhes/22329

Repositor (1) CE - https://mo-
vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/22331

Cacau Show Corupá
Vendedora (1) CE – Meio Perí-

odo - https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/22820

Coplasa
Almoxarife (1) CE - https://mo-

vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/23135

Auxiliar de almoxarife (1) SE 
- https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/21226

Eurothermo
Fresador Ferramenteiro (1) 

CE - https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/22552

Montador Caldeireiro (1) CE 
- https://movimentosc.com.br/opor-
tunidades/detalhes/23063

Torneiro Mecânico (1) CE - 
https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22551

Ferrosul
Financeiro (1) SE - https://mo-

vimentosc.com.br/oportunidades/
detalhes/23509

Operador de Máquina CNC (1) 
SE - https://movimentosc.com.br/
oportunidades/detalhes/23085

MC Textil
Auxiliar Escritório (1) SE - 

https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22830

Trada
Montador de Portas (1) CE - 

https://movimentosc.com.br/oportu-
nidades/detalhes/22146

Auxiliar marceneiro (1)
Auxiliar mecânico (2)
Auxiliar produção (37)
Auxiliar serviços gerais (6)
Consultor investimento (2)
Consultor vendas (4)
Copeiro(a) (4)
Corretor imóveis (1)
Cozinheira(o)  (68)
Cuidadora (1)
Eletricista (2)
Eletricista automotivo (3)
Estágio administração (7)
Estágio desenvolvimento delphi (1)
Estágio designer/marketing (4) 
Estágio direito (3)
Estágio engenharia (5) 
Estágio farmácia/quimica (2)
Estágio logística (4)
Estágio mecânica/eletro-mec. (1)
Estágio modelagem têxtil (1)
Estágio nutrição (1)
Estágio pcp (2)
Estágio vendas (3)
Expedidor (21)
Fresador (3)
Garçom (4)
Inspetor qualidade (4)
Jateador (2)
Marceneiro (2)
Marmorista (1)
Mecânico (15)
Motorista (8)
Motorista caminhão compactador (1)
Motorista caminhão poliguind. (1)
Motorista coleta e entrega (2)
Operador caixa (15)
Operador produção (20)
Pedreiro (14)
Pintor industrial (2)
Pizzaiolo (2)
Pizzaiolo (1)
Promotor vendas (3)
Recepcionista (2)
Repositor  (17 vagas)
Revisora (5)
Social media (2)
Soldador (4)
Tecelão (5)
Técnico em eletrônica (5)
Técnico enfermagem (6)
Técnico instalador (2)
Vendas (34)
Vigilante (1)
Vistoriador imóveis (3)
Zeladora (1)

VAGAS – SINE JARA-
GUÁ DO SUL

Para verifi car nossas vagas e se cadas-
trar para concorrer a vaga desejada, acesse 
a plataforma https://jaraguadosulmaisem-
pregos.santacatarinapelaeducacao.com.br.
Primeiramente, você deve realizar o ca-
dastro do seu currículo para que as empre-
sas tenham acesso. Para cadastramento do 
currículo acesse a aba “cadastre-se” e pre-
encha todos os requisitos. Após o cadastro 
realizado, você deve ir na aba “Conheça 
as Oportunidades”, para verifi car nossas 
vagas em aberto, clique sobre a vaga de-
sejada e se cadastre para concorrer a vaga.
Com maior praticidade e facilidade, você 
consegue verifi car as vagas em aberto, vi-
sualizar as empresas que estão ofertando 
vagas e se cadastrar para concorrer a vaga, 
bem como, deixar seu currículo cadastrado, 
tudo através da plataforma!


